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нальном списке, предпо-
ложительно, будет извест-
ный автор и исполнитель 
Александр Новиков. Также 
предполагается, что в спи-
сок «Справедливой России» 
войдут депутаты областной 
Думы Дмитрий Уткин, Ринат 
Садриев, Александр Бурков, 
представители городских 
дум, известные ученые, об-

щественные и культурные 
деятели. 

«Подготовка к изби-
рательной кампании идет 
очень активно. Агитаторы 
«Справедливой России» ра-
ботают в области, расска-
зывая о платформе партии. 
Заинтересованность у людей 
есть, очень много уточняю-
щих вопросов и конкретных 

предложений поступают в 
нашу пресс-службу. Порою 
даже удивляешься, до какой 
степени высока заинтере-
сованность людей в вопро-
сах политической жизни. С 
уверенностью можно ска-
зать, что мы взяли хороший 
старт в избирательной кам-
пании», — уверен депутат 
областной Думы Дмитрий 
Уткин («Справедливая Рос-
сия»). 

По материалам  пресс-
службы Свердловского отделения 

партии «Справедливая Россия»

к предстоящим выборам 
в Государственную Думу. 
В настоящее время уже 
подготовлен предваритель-
ный список кандидатов в 
депутаты, в него вошли во-
семнадцать человек. Спи-
сок формировался  с учетом 
социологических данных 

по рейтингам узнаваемости 
активистов и сторонников 
партии, предложений ру-
ководителей регионального 
отделения, а также шансов 
«Справедливой России» на 
победу в регионе. Главным 
критерием отбора стало 
пожелание председателя 
партии  Сергея Миронова 
о том, что кандидат должен 
быть системным политиком 
и иметь опыт законодатель-
ной работы в федеральном, 

региональном парламенте и 
местных думах.

В частности, в список 
вошел председатель Совета 
регионального отделения, 
депутат Государственной 
Думы РФ нынешнего созы-
ва Евгений Ройзман. Уже ре-
шенным является вопрос, 
что именно он возглавит 
список партии на выборах 
в Государственную Думу. 
Вторым номером в регио-

Список партии «Справед-
ливая Россия» в Свердловс-
кой области возглавит депу-
тат Государственной Думы 
РФ Евгений Ройзман.

Региональное отделе-
ние политической пар-
тии «Справедливая Рос-
сия» начало подготовку 

Справедливые избранники
выборы

В центре событий 
«Это хорошая традиция, когда те, кто думает о 
будущем страны, идут в народ, чтобы спросить 

у него — чего же хочет простой человек»
Сергей Миронов

инициатива

«Считаю, что ФОМС 
нужно ликвидировать по-
тому, что это — корруп-
ция для фармакологичес-
ких компаний, где никто не 
контролирует, куда уходят 
денежные потоки и где они 
оседают, а негативные ре-
зультаты налицо»,— заявил 
Сергей Миронов в ходе ви-
зита в Уфу. 

Сергей Миронов счита-
ет, что программа допол-
нительного лекарственного 
обеспечения необходима и 

ее надо реализовывать, но 
обеспечивать льготников 
лекарствами нужно не через 
Фонд, а напрямую из феде-
рального центра. «В феде-
ральном бюджете должна 
быть заложена четкая сум-
ма на каждого человека и 
напрямую финансироваться 
из государственной казны. 
Я уверен, что все категории 
льготников должны быть 
едиными — то есть феде-
ральными и также финан-
сироваться из федерального 

Лидер партии «Справедли-
вая Россия» Сергей Миронов 
считает необходимым ликви-
дировать Фонд обязательного 
медицинского страхования. 

Спикер Совета Феде-
рации России, председа-
тель политической партии 
«Справедливая Россия» 
Сергей Миронов считает 
целесообразным ликвиди-
ровать Фонд обязательного 
медицинского страхования 
и передать его функции го-
сударству. 

бюджета»,— отметил Сер-
гей Миронов. 

«Убежден, что министру 
здравоохранения и социаль-
ного развития РФ Михаилу 
Зурабову не место в руко-
водстве министерства, ко-
торое также должно быть 
разделено на министерство 
здравоохранения и соцразви-
тия и труда. В Минздраве 
нужен человек, который уме-
ет лечить, а не разруливать 
финансовые потоки»,— ска-
зал Сергей Миронов.

По материалам  
ИА «Интерфакс»

ФОМС нужно ликвидировать

Сергей Миронов
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история вопроса

ВзглядТолько за прошлый год доступность жилья снизилась 
в полтора раза 

Будет ли в России доступное жилье?
Языком цифр
За прошлый год средняя заработная плата жителя 
Свердловской области составила 10 тысяч 772 рубля 
30 копеек. 

Реальный ежегодный рост доходов населения 
Свердловской области не превышает 10 процентов. 
Тогда как ежегодный рост цен на жильё не меньше 
40 процентов.

Средний размер ежемесячных выплат по ипотечному 
кредиту в Свердловской области превышает 
30 тысяч рублей. 

Средняя стоимость однокомнатной квартиры в 
Екатеринбурге на сегодняшний день составляет порядка 
2,5 миллиона рублей.

Чтобы купить квартиру, среднестатистическому 
свердловчанину придется копить на неё более 200 лет. 
Условия для участия в ипотечной программе существуют 
только в случае покупки новой квартиры через 
процедуру обмена.

•

•

•

•

•

Недавно куратор национального 
проекта «Доступное жилье» Дмитрий 
Медведев фактически расписался в его 
провале. Камнем преткновения оказа-
лась покупательная способность граж-
дан. Даже жилье экономкласса недо-
ступно для значительной части наших 
людей.

Бездомная Россия
По данным Федеральной служ-

бы государственной статистики РФ, 
в России почти 3,5 миллиона семей 
по-прежнему в очереди на жилье. 
Сколько свердловчан нуждается в 
крыше над головой — сказать ник-
то не возьмется. На начало текуще-
го года число очередников в Сверд-
ловской области достигало 84 тысяч 
семей. Каждый двадцатый житель 
области ютится в ветхом или аварий-
ном доме. Поэтому неудивительно, 
что народ уже давно разуверился в 
помощи государства в решении жи-
лищной проблемы и многие просто 
не собираются обращаться за по-
мощью к чиновникам, понимая, 
что это бесполезно. Недоступность 
жилья стала одной из самых острых 
проблем для свердловчан.

Тем временем региональные 
власти, пытаясь навесить шоры на 

глаза граждан, постоянно говорят 
только о том, что темпы строительс-
тва в Свердловской области одни из 
самых высоких в стране. Однако при 
этом чиновники забывают сказать, 
что большая часть новых домов под 
категорию дешевого жилья не под-
падает. 

По данным Уральской палаты не-
движимости, сегодня у нас строятся в 
основном дома бизнес-класса. Толь-
ко года через три, когда этот сегмент 
рынка будет закрыт, строители на-
чнут строить дома для незажиточных 
граждан. Впрочем, и так называемый 
эконом-класс большинству наших 
земляков не по карману. Средняя 
стоимость квадратного метра жилья 
в Екатеринбурге сегодня достигает 
70 тысяч рублей, и даже маленькую 
однокомнатную квартиру в «хрущев-
ке» на окраине города меньше чем за 
2,5 миллиона рублей приобрести не 
удастся. 

Признавая проблему заоблачных 
цен на квартиры, местные кураторы 
нацпроекта «Доступное жилье» из 
партии «Единая Россия» ссылаются 
на возможность обращения граждан 
в банк за ипотечным кредитом. Но 
реально ипотека, как и жилье доступ-
на лишь единицам. Только 7 процен-

тов свердловчан могут себе это поз-
волить. Смысл обращаться в банк за 
кредитом появляется, только если вы 
улучшаете свои условия через опера-
цию обмена квартиры и имеете доход 
не менее 30 тысяч рублей (на сегодня 
средняя зарплата свердловчан состав-
ляет лишь немногим более 10 тысяч 
рублей.) Сейчас власти, осознав, что 
решить проблему доступности жилья 
они не в состоянии, пытаются пере-
иначить задачу: сделать доступным 
не жилье, а ипотеку. Но когда это они 
решат, сказать сложно. Население же 
так и будет прозябать без крыши над 
головой, слушая сказки чиновников 
о доступном жилье.

Доступно и справедливо
Но не все, подобно единорос-

сам, опускают руки, столкнувшись 
с трудностями. «Ставить крест на 
идее обеспечения россиян жильем еще 
рано. Проблема масштабная и одним 
наскоком ее не решишь. Решение воз-
можно только в случае комплексного 
подхода»,— считает лидер партии 
«Справедливая Россия», председа-
тель Совета Федерации Сергей Ми-
ронов. Государство должно помочь 
сделать жилье доступным для граж-
дан. Это его обязанность, а едино-
россы тратить бюджетные средства 
на решение этой задачи не хотят. Се-
годня необходимо законодательно 

закрепить само понятие социального 
жилья. То есть жилья, которое долж-
но строиться за счет госбюджета и 
сдаваться гражданам в аренду. Для 
решения проблемы долю такого жи-
лья в России необходимо довести до 
50 процентов от всех жилых фондов. 
Достижение этой цели можно обес-
печить за счет разработки и реализа-
ции национального проекта «Спра-
ведливый дом». 

«Справедливая Россия» предла-
гает создать государственную стро-
ительную корпорацию, которая бу-
дет полностью отвечать за процесс 
строительства. Только за счет такой 
господдержки удастся значительно 
увеличить темпы строительства и 
обеспечить людей по-настоящему 
доступным жильем. «Я думаю, что 
создание государственной строитель-
ной корпорации имеет большое значе-
ние для регионов,— считает депутат 

Государственной Думы РФ, председа-
тель Свердловского регионального от-
деления партии «Справедливая Рос-
сия» Евгений Ройзман. – Не секрет, 
что сейчас местный строительный 
рынок представлен теми компаниями, 
которые сумели договориться с город-
ской администрацией, или теми, кому 
вообще наплевать на все законы, и они 
внаглую ведут строительство на тер-
ритории Екатеринбурга. Они строят 
элитное жилье, а не жилье для обыч-
ных людей. Я ежедневно сталкиваюсь 
с подобными проблемами. В мою при-
емную постоянно обращаются люди за 
30 с детьми. Сейчас у них нет шансов 
купить собственное жилье, и так бу-
дет, пока ситуация на рынке карди-
нально не изменится. Государственная 
корпорация будет решать именно эту 
проблему: способствовать  строи-
тельству не элитного, а общедоступ-
ного жилья». 

Стоит отметить, что подключение 
к такому проекту для любой строи-
тельной компании может считать-
ся великим успехом, поскольку она 
обеспечит себя долголетним госу-
дарственным заказом со стабильным 
финансированием. К тому же при-
сутствие государства на рынке жилья 
защитит строителей от коррупции в 
момент распределения земельных 
участков. 

Кроме того, уже сегодня сущес-
твует альтернатива грабительской 
ипотеке. Закон «О строительно-сбе-
регательных кассах», предложенный 
«Справедливой Россией», даже по 
самым скромным оценкам, позволит 
более четверти россиян накопить не-
обходимую сумму для приобретения 
квартиры. «Интересных и полезных 
идей и предложений специалиста-
ми высказано уже немало, но партия 
власти почему-то к ним до сих пор не 
обращалась. В ближайшее время ини-
циативная группа суммирует все пред-
ставленные инициативы и замечания 
и примет итоговый документ»,— рас-
сказал секретарь Политбюро Прези-
диума Центрального совета партии 
«Справедливая Россия» Николай 
Левичев.
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Тема дня
«Мы никогда не собирались становиться партией 

власти, как «Единая Россия». Мы — партия народа»
Сергей Миронов 

— Дмитрий Владимирович, в 
какой стадии сейчас находит-
ся работа по созданию фракции 
«Справедливая Россия-РПЖ» в 
областной Думе?
— В стадии судебных разбира-
тельств. Я и мой коллега, Ринат 
Садриев, уже выиграли дело в 
Уставном суде Свердловской об-
ласти. Отныне норма думского 
регламента, сугубо техничес-
кого, подзаконного документа, 
которая запрещает создание 
фракции количеством менее чем 
три человека, признана не соот-
ветствующей закону.
Однако зарегистрировать фрак-
цию думская мандатная комис-
сия отказалась. Уверен, из-за 
ее названия — «Справедливая 
Россия-РПЖ». Представителей 
«Единой России» пугает даже 
название фракции, наличие в нем 
слов «Справедливая Россия». 
— Пока большинство в Думе 
все-таки у «единороссов». Прав-
да ли, что в настоящий момент 
любое решение они могут при-
нять, не считаясь с мнением оп-
позиции?

— Чисто математически, 
действительно, они могут при-
нять практически любое реше-
ние в выгодной им редакции и, 
наоборот, заблокировать нашу 
инициативу. Но чувства безна-
дежности от этого у нас не воз-
никает. Скорее наоборот.

Например, нам удалось от-
стоять льготы по транспорт-
ному налогу для инвалидов. Вся 
Дума проголосовала почти еди-
ногласно, казалось бы — общее 
решение. Вот только если бы 
мы не подняли дискуссию перед 
рассмотрением законопроекта, 
уверен — никаких льгот бы не 
было. А так «партия власти» ис-
пугалась общественного резонан-
са из-за предстоящих выборов и 
хоть и с неохотой, но проголосо-
вала «за».

— Много законопроектов, 
автором которых Вы и Ваши 
коллеги являлись, Дума не при-
няла?

— К сожалению, немало. 

Мы дважды пытались добить-
ся повышения размера детских 
пособий. Не прошел ни первый 
вариант — для малоимущих, ни 
второй — для всех категорий 
свердловчан. Поэтому пока эти 
пособия по-прежнему составля-
ют мизерную сумму — 140 руб-
лей в месяц.

Предлагали повысить пособия 
неработающим родителям, вос-
питывающим детей-инвалидов, 
с 300 рублей в месяц до уровня 
прожиточного минимума. К со-
жалению, думское большинство 
согласилось поднять его лишь до 
600 рублей. Если бы было приня-
то наше предложение, люди по-
лучали бы больше 3 тысяч рублей 
в месяц.

Совместными усилиями по-
пытались принять региональную 
пенсионную надбавку в 300 руб-
лей, но эта инициатива, увы, не 
прошла.

— В чем Вы видите причины 
такой позиции думского боль-
шинства?

— Причины стоит искать в 
сфере политической. Любое ре-

шение, принятое по инициативе 
оппозиции, им кажется невыгод-
ным с точки зрения приближаю-
щихся выборов в Государствен-
ную Думу. Тем более решение 
социального характера. 

Они боятся, что мы исполь-
зуем это как козырь в предвы-
борной кампании. Поэтому и 
голосуют «против», не принимая 
во внимание социальную значи-
мость предлагаемых нами зако-
нопроектов.

Впрочем, часть наших идей 
все-таки воплощается в жизнь. 
Так случилось, к примеру, с пред-
ложенными нами поправками в 
бюджет по увеличению выделя-
емых средств на строительство 
детских спортивных площадок 
в муниципальных образовани-
ях. «Единая Россия» при приня-
тии законопроекта о бюджете 
2007 года сначала отклонила 
наши поправки, но уже в марте 
при распределении профицита 

выдвинула аналогичные пред-
ложения по увеличению данной 
статьи расходов, но уже от 
своего имени. 

— Каковы планы на новый 
парламентский сезон?

— Уже накануне каникул я 
вплотную занялся темой сти-
пендий в областных государс-
твенных образовательных уч-
реждениях начального и среднего 
профессионального образования. 
Считаю, что пришло время рас-
смотреть вопрос об их повыше-
нии.

Сейчас размеры стипен-
дии, установленные областным 
правительством, даже сме-
хотворными назвать сложно. 
Это величина, стремящаяся к 
нулю. Судите сами: учащийся 
образовательного учреждения 
начального профессионального 
образования получает 210 руб-
лей. Конечно, студенты ищут 
дополнительные источники до-
хода, подрабатывают, но, к со-
жалению, работа в ущерб учебе 
становится основным способом 
выживания.

Письмо Виктору Кокшарову, 
председателю правительства, 
я уже написал. Предложил по-
высить размер стипендий в два 
раза. Так что осенью к этой 
теме я и мои коллеги обязатель-
но вернемся.

Есть предложение прирав-
нять свердловчан, проработав-
ших на благо области более 40 
лет, к ветеранам труда. Пока 
эти люди по областному зако-
нодательству не имеют такого 
статуса и, соответственно, ни-
каких льгот.

Подготовлен и внесен на 
рассмотрение законопроект об 
обеспечении автотранспортом 
инвалидов войны, вставших на 
учет до 1 января 2005 года, за 
счет средств областного бюд-
жета. Согласитесь, очень зна-
чимый проект, который нашей 
области с ее немалым бюдже-
том реализовать будет совсем 
несложно.

— Как Вы оцениваете сте-
пень эффективности расходо-
вания в Свердловской области 
бюджетных средств? Всегда ли 
деньги идут на проекты, которые 
действительно актуальны для 
региона?

— Далеко не всегда. Гигант-
ские суммы тратятся на мероп-

риятия, в необходимости кото-
рых я лично серьезно сомневаюсь.

Уже после I квартала пра-
вительство отчиталось о не-
запланированных доходах. Сум-
ма фантастическая — более 
13  миллиардов рублей. 

В результате сотни милли-
онов рублей благодаря думскому 
большинству, поддержавшему 
предложения правительства, 
ушли непонятно на что. 

К примеру, десятки милли-
онов рублей из бюджета получил 
выставочный центр «ИНЭКС-
ПО» в Екатеринбурге. Это го-
сударственное предприятие с ог-
ромными площадями и огромным 
коммерческим потенциалом. 
Оно само должно зарабатывать 
и приносить деньги в бюджет. 

Или пример горнолыжного 
комплекса на горе Белая. Я про-
тив спорта ничего не имею, сам 
спортсмен. Но это явно бизнес-

Дмитрий Уткин: В областной 
Думе будет создана фракция 
«Справедливая Россия-РПЖ»

проект, в который с радостью 
инвестировали бы средства фи-
нансово-промышленные группы. 
Но вновь было принято непонят-
ное мне решение и перечислены 
немалые суммы из бюджета. 

Разумеется, с такими при-
оритетами нашего правительс-
тва и думского большинства не 
хватило денег на многие, по-на-
стоящему важные социальные 
программы.

В частности, на введение ре-
гиональной пенсионной надбавки 
в 300 рублей, о которой мы уже 
говорили выше. После долгих дис-
куссий предложение было откло-
нено. Под предлогом того, что 
эти расходы способны раскру-
тить спираль инфляции. 

В результате средств хвати-
ло на гору Белая, на выставочный 
центр, на покупку акций Сверд-
ловского Губернского банка, а для 
пенсионеров денег в бюджете не 
нашлось.

— Что в первую очередь ожи-
даете от осенней сессии?

— Осенние месяцы для Думы 
в целом и для каждого депутата  
всегда самые напряженные. Вхо-
дит в активную фазу бюджет-
ный процесс, десятки встреч 
с представителями городов и 
районов области. Ведь наряду с 
общими, типовыми проблема-
ми у каждого муниципалитета, 
каждого главы территории есть 
и своя головная боль. Нередко — 
многолетняя. Будем работать 
над тем, чтобы усилить социаль-
ную направленность бюджета. 
Будем стараться учесть макси-
мальное количество заявок и по-
желаний наших избирателей.

действуем

В обновленный по итогам выборов октября 2006 года состав областной 
Думы Законодательного Собрания Свердловской области были избраны два 
депутата от Российской партии ЖИЗНИ — Дмитрий Уткин и Ринат Садриев. 
Осенью прошлого года на базе РПЖ, Российской партии пенсионеров и 
партии «Родина» была создана партия «Справедливая Россия». В скором 
времени в областном парламенте появится фракция «Справедливая Россия-
РПЖ». Об итогах парламентского сезона 2006–2007 гг. в интервью нашей 
газете рассказал депутат областной Думы Дмитрий Уткин.



справедливая цитата СпРаВедЛиВаЯ РоССиЯ (Свердловская область)  № 2, август 2007 �

взгляд

Ракурс
«…Вздохнуть глубоко и сказать сквозь зубы:  
Я не желаю Родины иной…».  
Евгений Ройзман

Почему из  
«Справедливой России» 
выгнали Евгения Артюха

Дорогие пенсионеры, призы-
ваем вас быть бдительными! В 
региональное отделение партии 
«Справедливая Россия» регуляр-
но поступает информация о том, 
что бывшей руководитель Сверд-
ловского отделения ныне уже не 
существующей Российской пар-
тии пенсионеров (РПП) Евгений 
Артюх гастролирует по области с 
лживой пропагандой против пар-
тии «Справедливая Россия». 

Обращаем ваше внимание на 
то, что с октября 2006 года РПП 
прекратила свое существование 
и влилась в ряды партии «Спра-

ведливая Россия». По всей стране шло объединение здравых по-
литических сил, реально защищающих народные интересы.  Еще 
одним аспектом объединения стало очищение от людей случайных, 
которые использовали свою причастность к партии пенсионеров в 
личных корыстных целях. Одним из тех людей, с кем партия рас-
сталась окончательно и бесповоротно, — молодой юрист Евгений 
Артюх. 

Федеральное руководство партии выгнало его со всех постов, 
посчитав, что его деятельность не совместима  не только с тем, как 
должен себя вести член партии, но и даже просто порядочный че-
ловек. 

Оказалось, что Артюх промышляет обманом пожилых людей 
давно и практически профессионально. Например, в 2003 году в 
Екатеринбурге ему удалось за 150 тысяч рублей оформить на свое 
имя квартиру одинокой пенсионерки Нины Малыгиной, обещая 
ухаживать за больной женщиной. Никакой помощи Нина Петров-
на от этого лжезащитника так и не получила. «Таким же образом он 
захватил квартиру у пенсионерки из соседнего дома», — рассказыва-
ет соседка, ухаживающая за Малыгиной. 19 июля в Октябрьском 
районном суде Екатеринбурга состоялось предварительное слуша-
ние. Малыгина считает, что Артюх обманул ее, и требует признать 
договор недействительным. Ответчик не явился. Вероятно, ждет, 
пока пенсионерка умрет, чтобы заполучить ее квартиру, и, по всей 
видимости, ищет новых одиноких пенсионеров, владеющих недви-
жимостью. Говорят, что в юридической фирме Евгения Артюха есть 
отдельный штат людей, занимающихся исключительно поиском и 
обхаживанием таких пенсионеров. 

Мы хотим предупредить, что этот человек, не брезгующий об-
маном пенсионеров, в настоящее время может пытаться работать 
вместе с КПРФ, вероятно, стараясь получить новые списки пенси-
онеров, чтобы продолжить свой омерзительный промысел.

«Пенсионер» Евгений Артюх 
Использована фотография с сайта 
www.univerbyt.ru

Здесь будет гольф-клуб, а люди подождут…
Специальным распоряжением правительства Свердловской области под 

строительство элитарного гольф-клуба уже выделено 160 гектаров лучших 
земель сельскохозяйственного назначения Сысертского городского округа, 
которые были специально переведены из категории «особо охраняемые объ-
екты».

«Существуют гораздо более важные вопросы, которые власть должна 
решать в первую очередь»,— прокомментировал депутат Государственной 
Думы РФ Евгений Ройзман проект строительства элитарного гольф-
 клуба.

Открытие гольф-клуба планируется приурочить к началу в уральской 
столице саммита Шанхайской Организации Сотрудничества. И, по мне-
нию губернатора Эдуарда Росселя, наличие такого элитного заведения 
должно значительно повысить престиж области в глазах заграничных гос-
тей. Однако, выделяя под такой грандиозный проект громадные площади, 
власти забыли, что на престиж работают не столько элитарные заведения, 
сколько продуманная социальная политика и забота о гражданах.  

«Это полубезумный проект, который касается лишь горстки богатых 
людей. Я понимаю, поле для гольфа – это хорошо и приятно, но моих изби-
рателей оно не волнует. Ко мне на прием приходят молодые люди в возрасте 
около 30 лет. У них есть работа, дети, но они не имеют возможности купить 
себе жилье. Они решили, что это жилье лучше построить и теперь ищут в 
пригородах Екатеринбурга свободные земли, чтобы там на 3–4 сотках пос-
троить свой дом. При этом они согласны мириться с тем, что им каждый 
день по 30–40 минут нужно добираться до города, но зато их дети будут 
иметь нормальное жилье. Так почему бы не выделить земли этим людям или 
как-то попытаться решить их вопросы», — отметил Евгений Ройзман. 

По информации ИА «Политсовет»

Администрация Екатерин-
бурга воспрепятствовала прове-
дению публичных акции в рамках 
общероссийского автопробега 
«Дорогу справедливости!», орга-
низованного партией «Справед-
ливая Россия».

Автопробег «Дорогу спра-
ведливости!» стартовал 11 июля 
в Москве, прошел по террито-
рии 12 регионов России и фи-
нишировал 26 июля в Барнауле.

«Цель нашего пробега, во-пер-
вых, донести до регионов пози-
цию партии по наиболее важным 
социальным знаковым пробле-
мам (дороги, ЖКХ, медицина). 
Во-вторых, мы хотим получить 
информацию из регионов отно-
сительно актуальных проблем. В 
соответствии с проблематикой 
регионов мы будем изменять про-
грамму партии перед грядущими 

нравы

Мэрия перешла дорогу 
справедливости

выборами», – рассказал о целях 
акции руководитель автопробе-
га Павел Гришин, 

19 июля автопробег приехал 
в Свердловскую область. Все 
участники автопробега отме-
тили плачевное состояние до-
рожного покрытия в Екатерин-
бурге. «Слава Богу, что мы едем 
на „уазиках“ и „Нивах“, а то на 
ваших дорогах можно оставить 
не только подвеску. Дороги у вас, 
мягко говоря, не очень», — посе-
товал Павел Гришин.

В Екатеринбурге автопробег 
столкнулся с серьезным сопро-
тивлением городских властей. 
Машины постоянно проверя-
ли инспекторы ГИБДД. Кроме 
того, мэрия не исполнила свою 
обязанность по согласованию 
митинга, хотя по закону должна 
была это сделать. 

«Везде нас хорошо встреча-
ют, но мне непонятно, почему 
в Екатеринбурге со стороны 
местной милиции к участникам 
автопробега такое негативное 
отношение. Непонятно, почему 
участников пикета, которые 
собирали подписи под наказами 
к Сергею Миронову и Владимиру 
Путину, задержали. У нас все 
документы в порядке Мы дейс-
твовали строго по закону», — 
заявила участница автопробега 
Гюзелла Николайшвили

«Подобное применение адми-
нистративного ресурса вполне 
объяснимо. Все знают, что в Ека-
теринбурге начат крупномасш-
табный ремонт дорог. Я считаю, 
что все эти мероприятия связа-
ны с проверкой, которую начала 
Счетная палата по поводу рас-
ходования бюджетных средств, 
выделенных в 2006 году. Тогда 
было выделено около 560 милли-
онов рублей. Нельзя сказать, что 
дороги были отремонтированы 
и находились в хорошем состоя-
нии. В связи с этим были сомне-
ния по поводу расходования этих 
средств, началась проверка. И 
все мы видели, как быстро у нас 
перекрыли весь центр, и начался 
срочный массовый ремонт», – 
прокомментировал ситуацию 
депутат областной Думы Дмит-
рий Уткин («Справедливая Рос-
сия»). 

надзор

Что нам стоит все застроить?
По инициативе депутата Го-

сударственной Думы Евгения 
Ройзмана прокуратура проводит 
расследование по фактам неза-
конных точечных застроек в го-
роде Екатеринбурге. 

«Ко мне в приемную поступа-
ет все больше и больше обращений 
от жителей Екатеринбурга по 
точечной застройке, когда нару-
шается благоустройство дворов, 
разрушаются детские площад-
ки и корты, вырубаются зеле-
ные насаждения. Только за один 
июнь ко мне поступили жалобы 
о захвате земель во дворах по 
девяти адресам. Поскольку про-
исходящее вызывает активное 
недовольство граждан и имеет 
большой общественный резонанс, 
я послал в прокуратуру запрос с 
целью получить обобщенные дан-
ные по фактам такого строи-
тельства»,— рассказал Евгений 
Ройзман. 

Застройщики зачастую даже 
не предупреждают горожан о 
начале строительства в их дво-
ре. Так, например, поступили с 
жителями одного из домов по 

улице Щорса, которые в конце 
июня вышли на улицу в знак 
протеста против постройки у 
них под окнами жилого дома 
и двухуровневой парковки. По 
словам протестующих, не было 
учтено ни их мнения при выбо-
ре места строительства, ни тре-
бование, предусматривающее 
проведение публичных слуша-
ний по вопросу предоставления 
разрешений на использование 
земельных участков и проекта 
межевания территорий. Одна-
ко в екатеринбургской мэрии 

считают, что если разрешение 
на строительство было выдано, 
значит все требования застрой-
щиком были удовлетворены. 

Между тем, по результатам 
проверки прокуратуры Свер-
дловской области Евгений 
Ройзман планирует добиться 
от надзорных органов всей не-
обходимой информации для 
оценки ситуации и принятия 
мер на уровне Государственной 
Думы, которые позволили бы 
оградить население от подоб-
ных нарушений. 

Собрание жильцов одного из домов по улице Щорса

внимание
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Реальные дела
«…Я люблю этот город. Я здесь родился и вырос. 
Меня здесь мама за ручку водила. Это мой город. 

Я не отдам его подлым наркоторговцам»
Евгений Ройзман

дневник

Июльские хроники фонда «Город без наркотиков»

5 июля 2007 года
Наши сработали вчера 

с УБОПом, начали на Бар-
дина, 2. Торговала 37-летняя 
Даша, которую на самом деле 
зовут Вера (не наркоманка). 
Героин подвозила пароч-
ка: она из Невьянска, а во-
дитель из Красноуральска. 
Закончили на Вилонова, на 
заправке. В машине нашли 
70 грамм и еще килограмм. 
Прилипли четверо. Всей 
группой рулили два таджи-
ка. Если убоповцы сумеют, 
то можно будет влупить ор-
ганизованную группу. Но в 
любом случае, молодцы.

19 июля 2007 года
Наши вчера всю ночь 

работали. Треснули одно-
го подонка на Уралмаше. 

У них была бандочка такая. 
Долбили барыг, отнимали 
героин, потом этим же геро-
ином торговали. И барыгами 
себя при этом не считали. 
Нашли 30 граммов. Пош-
ла работа. Закупились еще 
у одного местного. Купили 
два грамма. Брал у узбека 
на «горке». Купили у узбека 
10 граммов за три тысячи. В 
адресе нашли еще 35. Узбеку 
привозил таджик. Привозил 
помногу, оставлял на реали-
зацию. Сейчас в Таджикис-
тане. Установить не получи-
лось. Скоро, видимо, снова 
приедет. Никаких сложнос-
тей — упрощенный въезд. 
Даже виза не нужна. Работа-
ли с орджоникидзевскими.

Ночью хлопнули русскую 
цыганку, в поселке на «бо-
лоте». 50 граммов героина. 
Назвалась чужой фамилией. 
Закрыта. Работали с верх-
исетскими.

Сегодня наши тоже рабо-
тают. 

Тагильские тоже работа-
ют. Операции практически 
каждый день. 

Новоуральские тоже ра-
ботают.

27 июля 2007 года
Наши отзвонились. Сра-

ботали, выхлопали цепочку 
наркоторговцев из трех че-
ловек. 

Из Тагила отзвонился 
Егор. Обезвредили одного 
дагестанца, торговал геро-
ином по всему городу и у 
себя из квартиры на Галь-
янке. Закупились, а потом 
нашли героин, заныканный 
по всей квартире в разных 
местах. Жена на 6-м месяце 
и утверждает, что никогда не 
знала, что он торговал. Ага, 
все соседи знали, по 20 че-
ловек в день приходило за 
наркотиками, а она не знала. 
Брат и дядя этого клоуна ра-
ботают в милиции. Справед-
ливости ради, должен отме-
тить, что на моей памяти это 
всего третий или четвертый 
случай, когда дагестанцы 
попадаются с наркотиками.

1 августа 2007 года
Наши в очередной раз 

сработали с УБОПом. Хлоп-
нули подонка с 5 граммами 
амфетамина. Он тут же сдал 
своего поставщика. Кста-
ти, героиновые наркоманы 
еще могут забычить, те, кто 

сидит на винте или фене, 
всегда рассказывают все и 
сразу. Поставщиком оказал-
ся врач, 1972 г.р. Закрепили с 
20 граммами. 

Схема получения про-
стая. Скидывает деньги на 
определенный счет, в ответ 
получает sms-ку, где спрята-
ны наркотики. 

Ушлый доктор предложил 
400 000 закупщику, потом 
операм. Опера не стали даже 
разговаривать (наши вообще 
считают, что эти парни по-
рядочные). Потом предлагал 
деньги дальше по инстан-
циям, с пропорциональным 
увеличением суммы, пока 
его наконец не арестовали. 
В тюрьме ему понравится. 

Трезвый город сработал 
по аптеке № 4 на Крауля. 
Внаглую торговали настой-
кой боярышника, собирали 
вокруг себя всех колдырей. 
Аптека уникальная. Видимо, 
основную прибыль прино-
сит обслуживание алкоголи-
ков и наркоманов. Добрые 
люди туда заходят не часто.

http://roizman.livejournal.com

Сообщай о 
наркоточках 
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абонент  
«БЕЗ НАРКОТИКОВ»

операция

Уникальную операцию по 
задержанию торговцев сур-
рогатным алкоголем провели 
в июле оперативники фон-
да «Трезвый город». Задер-
жанный «предприниматель» 
оказался пенсионером – 
в прошлом заслуженным со-
трудником правоохранитель-
ных органов. 

По сообщению, полу-
ченному на пейджер фон-
да, о торговле суррогатным 
спиртом в поселке Шу-
вакиш Железнодорожно-
го района города Екате-
ринбурга была проведена 
проверка. Как оказалось, 
заправлял этим бизнесом 
подполковник милиции в 
отставке, бывший препо-
даватель учебного Центра 
ГУВД Свердловской об-
ласти Копылов. Чему он 
обучал курсантов, неизвес-
тно, но приёмом ворован-
ного металла и продажей 
суррогатов он занимался 
со знанием дела и понима-
нием правовых аспектов 

Оборотень в погонах
Прекратим 
торговлю 

суррогатным 
алкоголем
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абонент  
«СУРРОГАТ»

оперативно-разыскной де-
ятельности в Российской 
Федерации. Помогала под-
полковнику в этом, далеко 
не богоугодном деле, его 
супруга. В течение мно-
гих лет Любовь Витальевна 
была поваром в свердловс-
ком Белом доме. 

13 июля с санкции про-
курора Железнодорожного 
района добровольцы фон-
да «Трезвый город», при 
силовой поддержке ОБЭП 
Железнодорожного райо-
на РУВД Екатеринбурга, 
поставили точку на тене-
вом бизнесе. «Контрольной 
закупке предшествовало 
несколько проверочных за-
купок, проведены исследо-
вания спиртосодержащей 
жидкости. Правоохрани-
тельные органы убедились, 
что в ней содержатся ве-
щества, опасные для жизни 
и здоровья людей. Кроме 
того, до начала операции 
были произведены четыре 
проверочные закупки. За-

тем на выезде с точки с гру-
зом ворованного металла 
задержан бывший милици-
онер. После этого начался 
обыск на точке»,— расска-
зывает один из активистов 
фонда «Трезвый город». 

Улик долго искать не 
пришлось. Мешки с мело-
чью, большие суммы денег 
в более крупных купюрах, 
пятилитровые бутыли со 
спиртом, мерные емкости, 
воронки, прочий инвентарь 
не оставляли никаких сом-

нений в содержании пре-
ступного промысла четы 
Копыловых. Валяющийся 
во дворе металл, запчасти 
от автомобилей и другой 
хлам свидетельствовали, 
что супруги промышляют 
и скупкой краденого иму-
щества, организовав неле-
гальный пункт по приему 
лома. В мотивах и иных об-
стоятельствах происшедше-
го теперь будет разбираться 
суд.
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Общественные 
приемные 

«Власть забыла о человеке труда. Он стал 
для чиновников лишь цифрой в отчетах»
Сергей Миронов

Общественные 
приемные 
партии 
«Справедливая 
Россия»  
в Свердловской 
области:

Екатеринбург: 
• ул. Белинского, 19,  
тел. (343) 355-61-04 (Хан Зоя Василь-
евна), факс (343) 355-61-10

• ул. 40 лет Октября, 25,  
тел.: 8 922 13 39 270 (Юрлова Клав-
дия Кимовна)

• ул. Ильича, 2, тел. (343) 338-42-84

Алапаевск: 
пр. Ленина, 4 (здание профкома 
АМЗ). Прием населения ведется 
по четвергам с 12 до 16 часов.

Ревда: 
ул. Чехова, 14, тел. (34397) 5-24-11. 
Прием населения ведется по средам 
с 18 до 20 часов. 

Нижний Тагил: 
ул. Первомайская, 2,  
тел. (3435) 25-05-38.  
Прием населения ведется по по-
недельникам, средам и пятницам 
с 12 до 17 часов. 

Березовский: 
ул. Шиловская, 2,  
тел. (34369) 4-21-01.  
Прием населения ведется по поне-
дельникам с 12 до 15 часов. 

Артемовский: 
ул. Ленина, 26 (городской истори-
ческий музей), тел. (34363) 2-47-81. 
Прием населения ведется каждую 
первую и третью среду месяца 
с 12 до 16 часов.

Новоуральск: 
• ул. Мичурина, 4,  
тел (34370) 4-44-60.  
Прием населения ведется с понедель-
ника по четверг с 18 до 20 часов. 

• ул. Ленина, 115,  
тел. (34370) 6-26-46.  
Прием ведется по понедельникам, 
средам и четвергам с 10 до 12.00.

Сайт регионального отделения 
партии «Справедливая Россия» 
в Свердловской области:  
http://www.ekb.spravedlivo.ru/

Чем я могу Вам 
помочь? 

Во время приема, в самый напря-
женный момент пришла старуш-
ка. Тихая-тихая, вежливая, волосы 
гладко зачесаны. Гребешок. Зашла 
в кабинет, плотно прикрыла дверь. 
Уже тревожный знак. Вежливо села 
и внимательно, глядя в глаза, начала 
мне пересказывать пенсионное зако-
нодательство. При этом совершенно 
искренне полагая, что если там на-
верху поймут, что оно несовершенно, 
его тут же изменят, и она будет по-
лучать пенсию не три тысячи, а двад-
цать пять. А для того, чтобы там на-
верху поняли, она должна донести до 
меня. А уж я там выступлю и все им 
скажу. И вот она тихим, вежливым 
голосом очень жестко и настойчиво, 
глядя в глаза, начала меня загружать. 
А в коридоре очередь человек семьдесят. 

– Скажите, — говорю, — чем я 
могу Вам помочь? Может быть по 
медицине, по лекарствам… Может 
быть деньгами помочь?

Она говорит:
– Ничего мне не надо. Вы должны 

понять, что нужно изменить пенси-
онное законодательство!

Я говорю:
– Мне его сейчас не изменить! 

Может быть что-то нужно Вам по-
мочь? 

И так мы с ней вежливо, тихо раз-
говаривая, просидели полчаса. Очередь 
волнуется. 

Она говорит:
– Я никуда не уйду, пока до Вас не 

достучусь. 
Я говорю:
– Вы уже достучались. Я вот-вот 

под стул сползу…
И вдруг сегодня снова увидел в ко-

ридоре эту старушку. Естественно, 
перепугался, но виду не подал. Она за-
ходит в кабинет. У меня внутри все 
сжалось, а она вдруг говорит тихо и 
вежливо, глядя в глаза:

– Женя, я ведь пришла у тебя про-
щенья попросить за тот раз.

Мне вдруг так стыдно стало, что 
я злился! Обнял ее и говорю:

– Это Вы меня простите.
И мы подружились.

Депутат Государственной Думы РФ
Евгений Ройзман 

вого заместителя министра социальной 
защиты населения Свердловской об-
ласти Леонида Софьина на обращение 
депутата отмечено, что инвалидам всех 
категорий могут быть изготовлены бес-
платные зубные протезы в случае, если 
необходимость обеспечения ими будет 
установлена в рамках индивидуаль-
ной программы реабилитации с целью 
полного или частичного восстановле-
ния нарушенных функций организма. 
Вопросы этой компенсации он отнес к 
компетенции Минздрава Свердловской 
области, но средств у министерства на 
такую программу нет.

Тем не менее острота проблемы вы-
нудила Правительство Свердловской 
области принять решение о помощи 
пенсионерам, нуждающимся в подоб-
ной услуге. Министерство здравоохра-
нения Свердловской области приняло 
ряд нормативно-правовых актов, ре-
гулирующих данное правоотношение 
и исправляющие ранее допущенные 
ошибки.

Этими документами определено, 
что область берет на себя часть затрат по 
обеспечению ветеранов труда, инвали-
дов и репрессированных в изготовлении 
и ремонт зубных протезов. (Необходимо 
помнить, что право на бесплатное про-
тезирование предоставляется только в 
том случае, если пенсионер является и 
ветераном труда, и инвалидом одновре-
менно.) Однако в этих документах не 
прописано какие затраты берет на себя 
правительство, а прецедента использо-
вания этой льготы до сих пор не было. 

Где взять деньги на 
зубные протезы?

Я ветеран труда и инвалид второй 
группы. Всю свою жизнь, начиная с 
войны, проработала на заводе, отдала 
государству здоровье, а взамен не могу 
даже зубных протезов поставить. 
Моя пенсия не позволяет мне запла-
тить 20 тысяч за протезирование. 
Для меня это баснословные деньги, а 
в Фонде социального страхования мне 
говорят, что государство платить за 
мои «зубы» не должно. Помогите мне 
если это возможно.

Екатерина Бей, Екатеринбург

В приемную депутата Евгения Ройз-
мана приходит много подобных писем. 
Только за последний месяц с пробле-
мой отказа органов социальной защиты 
и здравоохранения бесплатно оказать 
необходимую пенсионерам помощь об-
ратилось  более тридцати человек. Про-
блема берет свои корни от пресловутого 
122 Закона «О монетизации льгот», ко-
торый лишил наших пенсионеров мно-
гих социальных благ, но был поддержан 
партией «Единая Россия». Однако, 
когда выяснилось, что финансирова-
ние, которое выделяет государство, не 
способно обеспечить пенсионерам воз-
можность оплатить зубопротезирова-
ние, были приняты поправки. Соглас-
но 132 Закону, если человек по карте 
реабилитации докажет необходимость 
протезирование, то государство возьмет 
на себя расходы. Но, как это часто у нас 
бывает, статью на такие расходы депута-
ты-«единороссы» не предусмотрели. 

Более того, механизм оплаты проте-
зирования, как будто нарочно, запутан. 
Постановлением Правительства РФ 
от 31.12.2005 № 877 утверждено, что ис-
полнительные органы Фонда социаль-
ного страхования РФ по месту житель-
ства должны заниматься обеспечением 
инвалидов техническими средствами 
реабилитации, в том числе и протеза-
ми. Но почему-то в Постановлении от-
мечено – «кроме зубных протезов». 
Выясняя причины такой путаницы, 
Евгений Ройзман направил обращения 
в различные инстанции. В ответе пер-

обращения
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старообрядческой иконописи. Богаты-
ревым сначала было запрещено зани-
маться своим промыслом, а потом они 
были сосланы из Невьянска. Неко-
торые, чтобы сохранить свой промы-
сел, формально приняли  единоверие, 
среди них династия Чернобровиных, 
которые уже работали не только для 
старообрядческой, но и для орто-
доксальной (никонианской) церкви. 
Борьба церковных и царских властей 
с раскольниками не прекращалась 
вплоть до начала XX века. Поэтому 
среди старообрядческих икон редко 
встречаются датированные, тем более 
подписные и с обозначением места 
создания. Но старообрядцы были хо-
рошими конспираторами и, полагаем, 
не очень много у них изъяли икон и 
древних книг, нынешние находки это 
подтверждают. 

Феномен Невьянской иконы за-
ключается в том, что вдалеке от сто-
лиц и культурных центров, в глухой 
провинции, на протяжении двухсот 
лет процветала иконописная шко-
ла, которая сохранила и продолжила 
древнерусскую иконописную тради-
цию и создала памятники, не уступаю-
щие лучшим образцам русской иконы 
предшествовавших эпох. И мы, как 
наследники покорителей Урала, не 
должны забывать о своих корнях. 

Музей Невьянской иконы расположен 
в  центре Екатеринбурга по адресу: 

ул. Толмачева, д.21
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Заказ № 2961

Панорама
«Любая коллекция имеет смысл только тогда,  

когда ее люди видят»
Евгений Ройзман 

искусство

Призываем всех, кому надоела коррупция, безразличие 
властей, несправедливость, вступать в ряды политической 
партии  
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ:  
РОДИНА/ ПЕНСИОНЕРЫ/ ЖИЗНЬ». 

Написать заявление о ВСТУПЛЕНИИ В ПАРТИю  и 
заполнить анкету можно в центральной общественной 
приемной партии в Екатеринбурге по адресу:  
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Вряд ли существует что-то, что пов-
лияло на развитие самобытной культуры 
Урала так, как Невьянская икона. Ее 
феномен состоит в том, что вдалеке от 
культурных столиц было создано искус-
ство, которое стало сосредоточением 
образа жизни и верований людей, ко-
торые укрепляли экономическую мощь 
страны. 

В отличие от широко известных 
древних иконописных школ — нов-
городской, псковской, московской — 
невьянская школа возникла и сформи-
ровалась лишь в XVIII–XIX столетиях. 
Ее творцами были старообрядцы, от-
вергнувшие церковную реформу сере-
дины XVII века и бежавшие из север-
ных и центральных районов страны. 
Они перенесли на Урал Древнюю Русь 
с ее многовековым культурным насле-
дием. Понятие «невьянская школа», 
употребляемое по отношению к ураль-
ской старообрядческой иконе, в до-
статочной мере условно, но не произ-
вольно. Город Невьянск, выросший из 
поселка при металлургическом заводе, 
основанном в верховьях реки Нейвы в 
конце XVII века, стал старообрядчес-
ким центром Урала. Он и собрал луч-
ших иконописцев, которые задавали 
тон всему Уралу.

До сих пор никто из исследовате-
лей невьянского иконописания не на-
звал точной даты, когда оно началось и 
даже  когда оно кончилось. Вопрос от-
нюдь не праздный. Хотя вряд ли мож-
но всерьез рассчитывать на подобную 
сумасшедшую удачу, чтобы год, месяц, 
число, а также место создания и фами-
лия с именем изографа — и все было 
указано на одной иконе. Вернее всего, 
такой иконы не будет найдено никог-
да. О первом периоде Невьянской ико-
нописи сохранились только легенды и 
предания, в одной из легенд говорится 

об иконописце старце Григории. Ник-
то не помнит, когда и откуда пришел 
он в наш край и поселился недалеко от 
Невьянска, на Веселых горах. Там, на 
скале, жил он уединенно и писал свои 
иконы. Умер старец Григорий в 1731 
году. К сожалению иконы, писанные 
старцем Григорием, не сохранились до 
наших дней. 

Однако наибольшее влияние на 
становление невьянской школы ока-
зала династия мастеров Богатыревых. 
Предки Богатыревых появились на Не-
вьянском заводе в начале XVIII века. 
Самыми талантливыми мастерами из 
этой династии были Иван Васильевич 
и Афанасий Иванович. Эта семья стала 
настолько влиятельна в художествен-
ном изложении верований населения, 
что даже появилась некая мода на их 
произведения. Многие мастера стали 
писать «под Богатыревых». Икон из-
готовлялось очень много, их покупали 
десятки тысяч старообрядцев разных 
толков, начиная от крестьянина и ра-
бочего до купцов-миллионщиков и 
владельцев заводов. 

Урал всегда отличался от прочих 
волостей страны более высоким до-
статком населения. Многие старове-
ры были удачливыми и зажиточны-
ми купцами, поэтому и Невьянская 
икона отличалась особым богатством 
красок. Уральские иконописцы при-
бегали к сплошному золочению. Лис-
товое золото наносилось на поли-
мент — красно-коричневую краску, 
которой предварительно покрывался 
левкас. Полимент придавал золоту 
насыщенный теплый тон. Оно запол-
няло средник и поля, разграниченные 
тонкой цветной или белильной отвод-
кой, изображения оконных перепле-
тов, куполов и шпилей архитектурных 
построек, сияло в нимбах. Блеск его 
перекликался с отсветами творено-
го золота, моделирующего объемную 
пластику полихромных драпировок, а 
в особой группе икон, с врезанными 
в средник литыми медными складня-
ми и крестами, вторил бликующему 
золоченому барельефу. Благородный 
металл сказочно обогащался цвечени-
ем, гравировкой, черневым узорочьем. 
Золотая полифония складывалась из 
контрастов фактур и поверхностей, 
живописно преломляющих лучи света. 
Икона становилась их источником.

С середины XIX века, когда ожес-
точились репрессии против старооб-
рядцев, иконописный промысел на 
Урале приходит в упадок. В 1845 году. 
выходит царский указ о запрещении 

Невьянская икона
Из рассказа Евгения Ройзмана «Про музей». 

Музей (Невьянской иконы — прим. ред.) мы открыли в 1999 году. 
Это был первый частный музей иконы в России и до сих пор 
остается единственным. Помещение я искал с 1997 года. Вот 
уж я набегался. А потом Анатолий Иванович Павлов отдал мне 
первый этаж своего особняка и ещё две комнатушки в придачу. 
Получилось 160 квадратных метров. Я даже и не мечтал. Икон 
невьянских у меня к тому времени уже было штук триста. Все 
домовые — аналойные и пядничные. Вошло всё. (Храмовые среди 
невьянских икон большая редкость и появляются только с конца 
ХVIII века.) В одной комнатке мы с Максимом сделали хранилище, 
другую заняли реставраторы. Уже после открытия мы купили 
ещё две коллекции. Стало тесно. Реставраторов переселили, 
хранилище освободили. Всё развесили…

Евгений Ройзман и Сергей Миронов в 
музее Невьянской иконы


